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COPIA 

CONSIGLIO DELL’UNIONE 

DELIBERA N. 06 DEL 10.03.2025 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE BILANCIO  DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2024, 

PLURIENNALE 2024/2026  E RELATIVI ALLEGATI 

L’anno duemilaventicinque, addì dieci del mese di Marzo, alle ore 19,00 in seconda convocazione, 

presso la sala consiliare del Comune Furci Siculo, previo esaurimento delle formalità prescritte 

dalla Legge e dallo Statuto, si è riunito, in seduta ordinaria, il Consiglio dell’Unione dei Comuni 

delle Valli Joniche e dei Peloritani. Presenti all’appello nominale: 

 

COMUNI E NOMI  PRESENTE 

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI   

ANTILLO                                                                                             

 

PALELLA NOEMI SI 

ZIZZO MASSIMILIANO NO 

  

RAPPRESENTANI DEL COMUNE DI 

CASALVECCHIO SICULO 

 

SUARASAN MARIA ANCA NO 

SANTORO SALVATORE NO 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI   

FORZA D’AGRO’                                                                               

 

LOMBARDO CARMELO SI  

RUSSO SIMONE  SI 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI 

FURCI SICULO 

 

TRIMARCHI PIETRO SI 

SCARCELLA MARIA VERA SI 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI 

LIMINA                                                                                                

 

BARTOLOTTA ANTONINO NO 

SAGLIMBENI FILIPPA STEFANIA SI 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI 

MANDANICI                                                                                                

 

CIATTO SANTINA TINDARA SI 

RAVIDÀ DOMENICO NO 



  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI   

PAGLIARA                                                                                          

 

DE LUCA ALESSANDRO NO 

PRESTIPINO DOMENICO NO 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI 

ROCCAFIORITA 

 

SAGLIMBENI MARTINA NO 

OCCHINO GIUSEPPE SI 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI 

ROCCALUMERA 

 

CAMINITI DARIO NO 

BELLOMO MASSIMO SI 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI  

SANT’ALESSIO SICULO                                                                 

 

LONGO ELISABETTA NO 

TRIOLO MARIA CRISTINA NO 

  

RAPPRESENTANTI DEL COMUNE DI    

SAVOCA                                                                                              

 

TRIMARCHI GIUSEPPE  NO 

MEESA GIUSEPPE SI 

 

Consiglieri presenti n.10 su n.22 in carica.  

Il Presidente del Consiglio dà lettura del sesto punto all’ordine del giorno e della relativa proposta di 

deliberazione avente ad oggetto: “APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO 

FINANZIARIO 2024, PLURIENNALE 2024/2026 E RELATIVI ALLEGATI”.   

Il Presidente dà quindi la parola al Responsabile dell’Area Finanziaria, presente in aula, Rag. De Salvo 

Giuseppe per l’illustrazione generale della proposta.  

Interviene il Rag. De Salvo Giuseppe illustrando che questo bilancio 2024/2026 si può definire quasi un 

consuntivo. Si augura che il bilancio di previsione 2025/2027 si possa approvare prima, sebbene in genere si 

aspetta il decreto regionale con il quale viene assegnato alle Unioni il contributo annuale, altrimenti 

bisognerebbe attenersi a quanto la Regione ha trasferito negli anni facendo una media. Si augura che per 

l’anno 2025 la Regione possa trasferire una somma maggiore in quanto per l’annualità 2024 ha trasferito 

solo la somma di 30.000,00 euro. Fa presente che tra le entrate del bilancio figurano le somme che i 

Comuni facenti parte dell’Unione devono trasferire in virtù dell’adesione ai servizi associati tra i quali 

ricorda il DPO, il Responsabile della sicurezza, l’OIV ed il medico competente, mentre per l’Unione non si 

configurano entrate né tributarie né di natura patrimoniale. Evidenzia che l’Unione vive di trasferimenti. 

Precisa che si potrebbe anche pensare di fare qualche altro servizio in forma associata. Evidenzia che per la 

parte relativa alle spese sono previste le somme per l’effettuazione dei servizi associati, le somme per il 

personale, le somme per la Tesoreria, le somme per erogare qualche contributo e per la parte investimenti 

sono inserite le somme per le opere elencate nel programma delle opere pubbliche per le quali si prospetta 

qualche finanziamento.               

Non registrandosi interventi da parte dei consiglieri, il Presidente mette ai voti la proposta di deliberazione. 

VOTI FAVOREVOLI N. 8, CONTRARI 0 e ASTENUTI N. 2 (Lombardo e Russo) SU N. 10 PRESENTI E VOTANTI  



IL CONSIGLIO DELL’UNIONE 

VISTA la proposta di deliberazione; 

VISTO lo Statuto dell’Unione;  

VISTI i pareri favorevoli espressi dal Responsabile di Area in ordine alla regolarità tecnica e alla regolarità 

contabile;  

VISTO il parere favorevole reso da parte del Revisore dei Conti;  

VISTO l’O.A.EE.LL. vigente nella Regione Siciliana 

DELIBERA 

DI APPROVARE la proposta di deliberazione avente ad oggetto: APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI 

PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2024, PLURIENNALE 2024/2026 E RELATIVI ALLEGATI”.   

Con successiva votazione palese, espressa per alzata di mano, con VOTI FAVOREVOLI N. 8, CONTRARI 0 e 

ASTENUTI N. 2 (Lombardo e Russo) SU N. 10 PRESENTI E VOTANTI  

DELIBERA  

DI DICHIARARE il presente atto immediatamente esecutivo.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Esaurita la discussione e la votazione dei punti iscritti all’ordine del giorno, il Presidente del Consiglio si 

rivolge al nuovo Presidente dell’Unione dei Comuni, Dott. Francilia Matteo Giuseppe Sindaco di Furci Siculo, 

eletto a dicembre 2024 dall’Assemblea dei Sindaci dell’Unione a seguito delle dimissioni rassegnate dal 

Dott. Marco Saetti per motivi prettamente personali. Porge il proprio ringraziamento al Dott. Marco Saetti 

per l’impegno profuso.  

Il Presidente dà quindi la parola al Presidente dell’Unione Dott. Francilia Matteo Giuseppe ed allo stesso 

formula i migliori auguri augurando di lavorare bene tra Consiglio ed organo esecutivo nell’interesse del 

territorio dei Comuni aderenti all’Unione.   

Prende la parola il Presidente dell’Unione Dott. Francilia Matteo Giuseppe ringraziando il Presidente del 

Consiglio e tutti i consiglieri che oggi ha l’onore di avere in questa sede a Furci Siculo, in quanto solitamente 

i Consigli si tengono al Comune di S. Alessio Siculo. Ringrazia il Segretario dell’Unione Dott.ssa Minissale, il 

Responsabile dell’Area Amministrativa dell’Unione Dott.ssa Interdonato, il Responsabile dell’Area 

Finanziaria dell’Unione rag. De Salvo ed il dipendente dell’Unione Previti Daniele che è sempre molto 

operativo. Ringrazia ancora la Giunta dell’Unione e per essa l’Assessore presente Orlando Concetto Sindaco 

del Comune di Roccafiorita. Fa un saluto particolare a Giuseppe Occhino che da qualche tempo ha il piacere 

di ospitare a Furci Siculo e gli fa piacere che è presente al Consiglio dell’unione. Ringrazia la Prof.ssa Foti 

Ninuccia che è la Presidente dell’Osservatorio dei beni culturali che è il braccio operativo dell’Unione dal 

punto di vista culturale delle iniziative che si sono fatte e che si andranno a fare. Ringrazia ancora Filippo 

Brianni che rappresenta dal punto di vista mediatico quello che si sta facendo in questo Consiglio 

dell’Unione. Porge le sue congratulazioni ai nuovi Consiglieri che in questa sede hanno prestato il loro 

giuramento. Evidenzia la necessità che si crei una forte sinergia tra l’esecutivo dell’Unione ed il Consiglio 

dell’Unione in quanto tutti insieme si è una squadra che deve portare dei risultati al territorio. Ringrazia 

tutti i precedenti Presidenti dell’Unione, ma in particolare ringrazia il Dott. Saetti Marco che è un grande 

Sindaco ed è stato un grande Presidente dell’Unione, che ha portato avanti il progetto dei contratti di 

Fiume che probabilmente sarà il primo ed il più grande risultato che l’Unione porterà sul territorio. 

Evidenzia che quando i consiglieri giurano, anche all’Unione, è necessario che comprendano l’importanza 

del loro ruolo in quanto rappresentano un territorio ed i concittadini e ci sono grandi aspettative rispetto 

ad una struttura come è l’Unione che sino ad oggi non è riuscita a dare grandi risultati, ma non perché è 

mancato l’impegno di chi c’è stato nei vari anni ma probabilmente perché c’è stato un problema di 

sottovalutazione nel senso che l’Unione è sempre stata sottovalutata senza capire invece che ormai le 

dinamiche politico – amministrative si devono portare avanti in termini comprensoriali, cioè i comuni 

aggregati tra loro insieme possono portare dei risultati sul territorio. Fa presente che se non si mette avanti 

il proprio impegno con la costanza, con la presenza e con quegli stimoli che portano i consiglieri a fare delle 

proposte, è meglio dimettersi e lasciare spazio a chi invece ha voglia di fare qualcosa per il proprio 

territorio. Evidenzia che ad oggi l’Unione ha avuto pochi trasferimenti dalla Regione in quanto sono stati 

forniti pochi servizi associati ed è necessario arrivare allo step di un nuovo progetto di digitalizzazione per il 

quale ancora Sant’Alessio e Pagliara sono ad uno step indietro. Rappresenta la necessità che tutti i Comuni 

aderenti si debbano allineare al fine di raggiungere piu’ servizi possibili che possono far aumentare 

l’importo del contributo regionale che viene rapportato in base a dei parametri specifici. Evidenza ancora 

che con i contratti di Fiume questa Unione è l’unica che è quasi allo step finale. Afferma che lui è in 

contatto con Leonardo Santoro che è a capo dell’Autorità di bacino in quanto questo ultimo step passa 

attraverso lui oltre agli ultimi documenti che si devono completare per ultimare l’iter burocratico per il 

quale ci si è dati un tempo di tre anni. Precisa che già i primi soldi ci sono e devono arrivare. Fa presente 

che si parla di circa 18 milioni di euro che potrebbero arrivare sul territorio in quanto si parla di progetti 

cantierabili, esecutivi che sono stati tutti caricati sul Regis e per Furci c’è un progetto di circa 4 milioni di 

euro. Precisa che si tratta di opere di consolidamento per la messa in sicurezza del territorio di tutto il 

bacino. Afferma che è stato a Roma e qui si è occupato di sbloccare l’iter che era al MASE in quanto 

l’Autorità di bacino aspetta dei codici per continuare l’iter e che il prossimo mercoledì ritornerà a Roma di 

nuovo al Ministero dell’Ambiente per vedere lo stato dell’iter. Afferma di essere convinto che oltre ai 

contratti di Fiume tante altre cose si possono fare con i rapporti associativi come la digitalizzazione. 



Evidenzia che un’altra cosa importante è che è necessario che tutti i Comuni aderenti siano in linea rispetto 

alle somme che devono versare all’Unione, altrimenti non si riesce a concretizzare nulla. Invita i consiglieri 

presenti di prendersi l’impegno di parlarne con i rispettivi Sindaci e ricorda, in particolare, che il Comune di 

Roccalumera deve ancora versare 20.000,00 euro. Rammenta che i servizi associati tramite l’Unione 

comportano un risparmio agli Enti aderenti.  Conclude invitando tutti a fare squadra ed a credere in quello 

che si sta facendo in quanto ci sono delle opportunità ed è importante che il singolo amministratore faccia 

sentire la sua voce all’interno del proprio Comune. Ringrazia ancora tutti ed augura un buon lavoro.  

A questo punto il Presidente del Consiglio comunica ai consiglieri che l’Osservatorio dei beni culturali, 

rappresentato dalla prof.ssa Foti che è la presidente insieme a Filippo Brianni che è componente per 

l’Archeoclub, sta proponendo un concorso, come per gli anni scorsi, per la valorizzazione dei beni presenti 

sul territorio che si trovano all’interno dei Comuni aderenti all’Unione. Chiede la partecipazione di tutti per 

portare avanti insieme questa iniziativa nei prossimi mesi, in quanto il compito dell’Unione è promuovere e 

convogliare questa attività all’interno dei singoli Comuni.  

Alle ore 20.00 il Presidente dichiara chiusa la seduta.                                                            
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PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DELL’UNIONE 

OGGETTO: Approvazione  Bilancio di Previsione dell’Esercizio Finanziario 2024, pluriennale 2024/2026 e 

relativi allegati. 

PREMESSO che il decreto legislativo n° 118 del 23 Giugno 2011, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 

Agosto 2014, n° 126, avente per oggetto “Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e 

degli schemi di Bilancio delle Regioni, degli Enti Locali e dei loro organismi, a norma degli articoli 1 e 2 della 

Legge 5 Maggio 2009, n° 42”, a conclusione del periodo di sperimentazione ha introdotto nuovi principi in 

materia di contabilità degli Enti Locali ed ha modificato il T.U.E.L. (D.Lgs. 267/2000) al fine di adeguarne i 

contenuti alla sopra richiamata normativa; 

RICHIAMATO l’art. 151, comma 1, del D.Lgs. 18 Agosto 2000 n° 267 e s.m.i., il quale prevede che “Gli Enti 

Locali ispirano la propria gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il Documento 

Unico di Programmazione entro il 31 Luglio di ogni anno e deliberano il Bilancio di Previsione Finanziario 

entro il 31 Dicembre, riferiti a un orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono 

elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel Documento Unico di Programmazione, 

osservando i principi contabili generali ed applicati allegati al decreto legislativo 23 Giugno 2011, n° 118, e 

successive modificazioni. I termini possono essere differiti con decreto del Ministero dell’Interno, d’intesa 

con il Ministro dell’Economia e delle Finanze, sentita la Conferenza Stato – Città ed autonomie locali, in 

presenza di motivate esigenze”; 

VISTI:  

L’art. 162, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 Agosto 2014, n° 

126, il quale dispone che gli Enti Locali deliberano annualmente il Bilancio di Previsione finanziario riferito 

ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di competenza e di cassa del primo esercizio del periodo 

considerato e le previsioni di competenza degli esercizi successivi, osservando i principi contabili generali 

ed applicati allegati al decreto legislativo 23 Giugno 2011, n° 118; 

- L’art. 170, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 Agosto 2014, 
n° 126, il quale dispone che gli Enti Locali sono tenuti ad applicare la disposizione contenuta in detto 
comma in merito alla predisposizione del Documento Unico di Programmazione. 

- L’art. 174, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs.10 Agosto 2014, 
n° 126, il quale stabilisce che lo schema di Bilancio di Previsione, Finanziario e il Documento Unico di 
Programmazione sono predisposti dall’Organo Consiliare unitamente agli allegati ed alla relazione 
dell’Organo di Revisione entro il 15 Novembre di ogni anno; 

 

DATO ATTO   che con deliberazione di Giunta dell’Unione n° 1 del 09/01/2025   è stato approvato il 

Documento Unico di Programmazione (DUP); 



VISTO lo schema di Bilancio di Previsione predisposto per il triennio 2024/2026 approvato con 

deliberazione della Giunta dell’Unione n.2 del 09/01/2025 redatto secondo i nuovi modelli previsti 

nell’allegato 9 al D.Lgs. 118/2011 così come modificato dal D.Lgs. 126/2014; 

RILEVATO che gli Enti Locali deliberano il programma triennale delle opere pubbliche e l’elenco annuale 

delle stesse, unitamente al bilancio preventivo, di cui costituiscono parte integrante;  

VISTA la deliberazione di Giunta dell’Unione n° 14 del 29/05/2024  con la quale è stato approvato il 

programma triennale dei lavori pubblici 2024/2026 e l’elenco annuale dei lavori pubblici anno 2024; 

DATO ATTO CHE i contenuti di dette programmazioni settoriali richiamate nei punti precedenti sono 

riportati nel Documento Unico di Programmazione; 

RICHIAMATO l’art. 1, comma 710, Legge n° 208/2015, che prevede l’obbligo di conseguire un saldo non 

negativo, in termini di competenza, tra le entrate finali e le spese finali; 

DATO ATTO che lo schema di Bilancio e degli altri documenti allo stesso allegati sono stati redatti tenendo 

conto delle disposizioni vigenti e che sono stati osservati i principi e le norme stabiliti dall’Ordinamento 

Finanziario e Contabile così come modificati dal D.Lgs. 126/2014; 

CHE  non viene elaborato il F.C.D.E. in quanto l’Ente non dispone di entrate tributarie e/o extratributarie da 

iscrivere al titolo I° e III° del documento contabile; 

CONSIDERATO che alla missione 20  programma 1 è stato previsto il fondo di riserva di € 21.729,23 pari al 

1,71% pertanto in misura maggiore a quello previsto per legge (tra lo 0,30% e il 2%) del totale delle spese 

correnti; 

RITENUTO che sussistono le condizioni previste dalla legge per approvare il bilancio di previsione 

2024/2026 e gli atti allo stesso allegati; 

VISTO il parere tecnico-contabile espresso dal Responsabile del servizio; 
VISTO il parere/relazione dell’Organo di Revisione introitato dall’Ente il 28/01/2025 con prot. n.26; 
VISTO il D.Lgs. n° 267/2000; 
VISTO il D.Lgs. 118/2011 e ss.mm.ii.; 
VISTO il regolamento comunale di contabilità; 

PROPONE 

Di Approvare il bilancio di previsione per il triennio 2024/2026, costituito dalle previsioni delle entrate e 

delle spese, di competenza e di cassa del primo esercizio, dalle previsioni di competenza degli esercizi 

successivi e dei relativi allegati; 

Di Pubblicare lo strumento contabile all’albo pretorio on-line e nella sezione amministrazione trasparente 

sottosezione bilanci; 

DI dichiarare  il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art.12 c.2 L.R.44/91; 

                                                                                                                                             

Il Responsabile del Servizio Finanziario          Il Proponente 

    F.to Rag. De Salvo Giuseppe    Il Presidente dell’Unione dei Comuni 

         F.to Dott. Matteo Giuseppe Francilia 
 

 

 

 



 

PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2024, 

PLURIENNALE 2024/2026 E RELATIVI ALLEGATI. 

VISTO l’art.53 della legge 142/90, recepito con l’art.1, lett.”i” della L.R. n.48/91; 

VISTO l’art.12 della L.R. 23/12/2000 n.30; 

Ai sensi e per gli effetti delle disposizioni legislative sopra menzionate; 

Per quanto concerne la sola regolarità tecnica sulla proposta di deliberazione 

 

ESPRIME: PARERE FAVOREVORLE 

 

 

Lì, 05.02.2025 

 

 

                                                                                                  IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 

      F.to  Rag. Giuseppe De Salvo 

       

 

PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO FINANZIARIO 

 

Il Responsabile del servizio Finanziario 

VISTO  L’art.53 della legge 142/90, recepito con l’art.1, lett  “i” della L.R.48/91; 

VISTO l’art.12 della L.R. 23/12/2000 n.30; 

Ai sensi e per gli effetti delle disposizioni legislative sopra menzionate; 
Per quanto concerne la sola regolarità tecnica sulla proposta di deliberazione 

 

ESPRIME PARERE: FAVOREVOLE 

 

ATTESTA 

 

la copertura finanziaria della complessiva spesa di  EURO_____________________ 

sui seguenti codici e numeri: 

 

 

Codice__________________________ 

Competenza______________________ 

Residui__________________________ 

Intervento________________________ 

 

 

Codice__________________________ 

Competenza______________________ 

Residui__________________________ 

Intervento________________________ 

 

Lì, 05.02.2025 
 

                                                                       IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO FINANZIARIO 

                                                                                             F.to Rag. De Salvo Giuseppe 

 

 

 

 

 

 



Il Consigliere Anziano                     Il  Presidente                        Il Segretario dell’Unione                                         

F.to Scarcella Maria Vera                  F.to Noemi Palella                              F.to Giuseppina Minissale 

 

Il presente atto è / sarà pubblicato all’Albo Pretorio  On Line del sito Web Istituzionale di questa 

Unione dei Comuni, accessibile al pubblico (art. 32 c. 1 della Legge n. 69 del 18.06.2009) 

dal ____________ al ______________  

annotato col n. ______ 

 

  Il Responsabile del Servizio 

__________________________ 

 

 

 

CERTIFICATO DI  PUBBLICAZIONE 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione del Responsabile del Servizio, che la 

presente deliberazione: 

è stata pubblicata all’Albo Pretorio On Line il giorno ____________________ 

ed è rimasta affissa all’Albo Pretorio On Line per 15 gg. consecutivi 

dal __________________________ al _________________________ 

Il Responsabile del servizio                  Il Segretario dell’Unione                        

_____________________                  F.to Giuseppina Minissale 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ 

  

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il ____________________________ 

decorsi 10 (dieci) giorni dalla pubblicazione 

 per dichiarazione di immediata esecutività (art. 12 comma 2 l.r. n. 44/91) 

 

                                              Il Segretario dell’Unione 

                   F.to Giuseppina Minissale 

 

 

                                                                               

 

 

Copia conforme all'originale, in carta libera per uso amministrativo. 

Pagliara,  lì  _______________________  


